

UP vs. APF

20:00 horas  
Estadio Levis  
Canales 5, 7 y TDN

## MARTINO PRUEBA A OTROS 11

El director técnico de la Selección Mexicana utiliza esta noche una nueva alineación. **B1**

**NACIÓN**

### LADRÓN DE ESPERANZAS

FRANCISCO MARTÍN MORENO PARAFRASEA LA ACTUALIDAD NACIONAL EN SU NUEVA NOVELA. **A10**



**ESPECTÁCULOS**

### LLEVA SU COMEDIA AL CINE

Para *Pokémon detective Pikachu*, su tercera actuación en Hollywood, Omar Chaparro se inspiró en roqueros excéntricos. **C1**

# Jefe de Dos Bocas firmó contratos con Odebrecht

- Leonardo Cornejo Serrano trabajó en Pemex
- Era coordinador de área cuando ocurrió el caso

**NOÉ CRUZ SERRANO**  
—noe.cruz@eluniversal.com.mx

El actual responsable de la construcción de la nueva refinería en Dos Bocas, Tabasco, Leonardo Cornejo Serrano, fue uno de los 12 servidores públicos de Pemex que firmaron contratos con la brasileña Odebrecht, compañía denunciada por la entrega de sobornos para conseguir convenios con la petrolera mexicana.

Mediante una solicitud de acceso a la información en la Plataforma Nacional de Transparencia, la empresa productiva del Estado reveló los nombres y cargos de los ligados en tres contratos, pero sólo el de Cornejo Serrano apareció en todos.

El implicado en las firmas con Odebrecht fungía en ese entonces como coordinador de Proyectos de

**12**

**SERVIDORES PÚBLICOS** de Pemex, entre los que se encuentra Cornejo Serrano, firmaron los contratos.

Modernización y Ampliación de Capacidad de Pemex Refinación.

Este funcionario recibió el cargo de la titular de la Secretaría de Energía, Rocío Nahle, de dirigir no sólo la construcción de la nueva refinería de Dos Bocas, sino también la modernización de los complejos de Madero, Tula, Minatitlán, Salamanca, Salina Cruz y Cadereyta.

EL UNIVERSAL solicitó a través de Pemex una entrevista con Cornejo Serrano, pero no se obtuvo respuesta alguna.

En el año 2009, la empresa Odebrecht presuntamente habría empezado a dar sobornos a funcionarios en México por un total de 16 millones 595 mil dólares para obtener contratos con la petrolera.

El entramado de la constructora brasileña alcanzó al exdirector de Pemex, Emilio Lozoya, a quien se señaló de haber recibido 10 millones de dólares.

Según información del diario brasileño *O Globo*, que tuvo acceso a los documentos de la investigación, Lozoya habría recibido esa cantidad en marzo de 2012, cuando estaba en la campaña de Enrique Peña Nieto.

**CARTERA A26**

# España se niega a pedir el perdón que AMLO exige



En un video donde aparece con su esposa Beatriz Gutiérrez, el Presidente anunció que envió una carta al rey de España en la que hace la petición.

- Rechaza "con toda firmeza" la carta enviada por el Presidente al rey

**ALBERTO MORALES, MISAEL ZAVALA, CARINA GARCÍA Y LUIS MÉNDEZ**

—nacion@eluniversal.com.mx

El gobierno de España rechazó "con firmeza" el contenido de la carta que el Presidente de México envió el pasado 1 de marzo al rey Felipe VI y en la que demanda que pida perdón a los pueblos originarios de México por las matanzas e imposiciones, "por las violaciones a lo que ahora se conoce como derechos humanos", durante la Conquista.

Aunque ayer ni el rey Felipe VI ni el presidente de gobierno español hicieron mención a la misiva, el ministerio de Exteriores de España lamentó "profundamente que se haya hecho pública" y subrayó que "la llegada, hace 500 años, de los españoles a las actuales tierras mexicanas no puede juzgarse a la luz de consideraciones contemporáneas".

**"La llegada, hace 500 años, de los españoles a las actuales tierras mexicanas no puede juzgarse a la luz de consideraciones contemporáneas"**

**GOBIERNO DE ESPAÑA**

"Nuestros pueblos hermanos han sabido siempre leer nuestro pasado compartido sin ira y con una perspectiva constructiva", señaló el ministerio español.

Tras dar a conocer el envío de las cartas, de gira por Tabasco (donde conmemoró los 500 años de la batalla de Centla), el presidente López Obrador afirmó que solicitar que se pida perdón no tiene el propósito de "resucitar diferendos".

El ex canciller Jorge Castañeda y el internacionalista Leonardo Curzio consideraron inoportuno, cuando menos, el reclamo hecho por el presidente López Obrador.

**NACIÓN A7**

## NUEVOS HALLAZGOS EN TEMPLO MAYOR



El descubrimiento de la ofrenda de un jaguar y un niño ricamente adornados en las excavaciones del conjunto prehispánico abre el camino a los investigadores hacia lo que puede ser la tumba de un emperador azteca. "Nunca hemos hallado eso y tenemos ahora una enorme expectativa", dijo el arqueólogo Leonardo López Luján, director del Proyecto Templo Mayor. **CULTURA C8**

# CDMX incauta 16 mil motos en 100 días

● La mitad de ellas no han sido reclamadas porque se utilizaron en la comisión de delitos

**GERARDO SUÍREZ Y JOEL RUIZ**  
—metropoli@eluniversal.com.mx

La Secretaría de Seguridad Ciudadana reportó que de diciembre a la fecha ha detenido y enviado a corralones a más de 16 mil 300 motocicletas. De esta cifra, alrededor de 50% fueron abandonadas y en su mayoría están relacionadas con la comisión de un ilícito.

Según la dependencia, cerca de 150 unidades son detenidas diariamente, reveló la subsecretaría de Control de Tránsito, Cristina Do-

mínguez, quien reconoció el incremento de la comisión de delitos a bordo de estas unidades.

Por lo anterior se reforzaron las revisiones a motociclistas en las alcaldías Iztapalapa, Cuauhtémoc, Gustavo A. Madero, Álvaro Obregón y Venustiano Carranza.

Al respecto, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, reconoció la necesidad de regular el uso de las motocicletas y aseguró que ya se toman cartas en el asunto en el Congreso capitalino.

**METRÓPOLI A18**

# Matan a periodista y anuncian protección

● Fiscal de Sinaloa descarta tortura; declara Presidente que el Ejército y la Policía Federal cuidarán a los que estén en riesgo

**JAVIER CABRERA Y MISAEL ZAVALA**

—estados@eluniversal.com.mx

**Culiacán, Sin.**— El periodista Omar Iván Camacho Mascareño se sumó a la lista de comunicadores asesinados en México. Su cuerpo fue encontrado la noche del domingo en el municipio de Salvador Alvarado, en Sinaloa.

El fiscal General del Estado, Juan José Ríos Estavillo, descartó que Camacho Mascareño fuera torturado, como se había dicho en un inicio. Comentó que peritos y agentes investigadores trabajan en la recopilación de evidencias a fin de poder identificar a los responsables.



Omar Iván Camacho Mascareño tenía 35 años de edad.

Ayer, en su conferencia de prensa matutina, el presidente Andrés Manuel López Obrador reconoció fallas en el mecanismo de protección a periodistas y defensores de derechos humanos, y anunció que elementos del Ejército y la Policía Federal se encargarán de proteger a las personas en riesgo por ejercer la libertad de expresión.

**ESTADOS A22**

